

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Juéves 24 de

Setiembre de 1801,

Nuestra Señora de la Merced ; y Beato Dalmacio Monér. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Felipe Neri , de padres del Oratorio : se reserva á las seis.

Sale el sol á las 5 h. 58 m. ; y se pone á las 6 h. 1 m. Hoy es el 17 de la luna : sale á las 7 h. 2 m. de la tarde ; y se pone á las 9 h. 31 m. de la mañana siguiente : pasa la luna por el meridiano á la 1 h. 21 m. de la madrugada. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 11 h. 52 m. 4 s.

Dia 22.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	13 grad.	27 p. 10 l. 9	O. cubierto.
A las 2 de la tarde.	16	1 27 10 3	N. O. entrecubierto.
A las 11 de la noche.	13	3 27 11 8	N. sereno.

Continúa el Comercio de la Francia.

No obstante estos Estados podrán proveer de mastiles y vergas para los navíos ordinarios de comercio. Esto contribuirá á una disminucion relativa , tanto mas dichosa , quanto estas maderas se han hecho raras y caras en toda Europa. Hallaremos aun sobre este objeto , que el interes particular sabrá buscar bien maderas de esta especie en unos territorios tan bastos , quando viese un despacho pronto y cierto.

La madera de botada puede llegar á ser un objeto considerable de comercio , y de una ventaja respectiva entre las dos naciones. Se conoce el consumo inmenso que se hace en Francia de esta especie de madera ; y se ha hecho tan cara , que ha lle-

gado al extremo de influir en el precio de los vinos y aguardientes. Así pues los Estados Unidos pueden proveer de grandes cantidades de madera para botas de todos tamaños.

Seria infinitamente útil para la Francia ver aumentarse la conduccion de una materia tosca , que al mismo tiempo que toma mas precio despues de trabajada , llegaria á ser el conductor ó vehiculo de nuestros vinos , aguardientes , y tantos otros objetos que se conservan mejor en cubetos ó botas , que en qualquiera otro embalage.

Los montes de la América septentrional están poblados de una tan grande cantidad de pinos , que es natural presumir se haga con la mayor

actividad la extraccion de la brea, quando se vea que esta puede llegar á ser un objeto de cambio.

La Francia, y la Europa en general, no traian brea sino de la Suecia, Rusia, y las comarcas que ciñen el Báltico. Abrir un nuevo campo de concurrencia, es trabajar para lograr mas facilmente una utilidad tan grande y tan esencial para la marina.

Seria tanto mas ventajoso para la Francia traer breas de la América septentrional, si se pudiesen conseguir en todos los tiempos del año; porque la navegacion en los Estados Unidos es libre y facil en todas las estaciones; mientras que la navegacion del mar Báltico y de los mares del Norte está interrumpida casi una tercera parte del año.

Los ingleses hacen un grande uso de la brea de la América septentrional: su consumo llegaba á 800000 barriles á el año, antes de la guerra de independencía de los Estados Unidos.

En Inglaterra se disputaba sobre la mejor calidad comparativa entre las breas de la América y las del norte de Europa. Pero por lo mismo que este era un objeto de disputa,

podemos concluir que estas primeras breas pueden emplearse al igual de las del norte de la Europa; y se haria el empleo de 800000 mil barriles al año si la calidad de las breas americanas hubiese sido ciertamente inferior.

La Francia produce tanta trementina y de tan buena qualidad, que se puede decir que este objeto nunca será materia de un grande comercio de conduccion; así pues, si aquí se hace mencion es por no dexar de manifestar todo lo que puede servir á las exportaciones de los Estados Unidos, y ser objetos de cambio.

Mientras tanto, este comercio puede ser de alguna importancia para el transito por las comarcas vecinas á la Francia. La Alemania, y muchos Estados del norte y del est de la Europa, emplean la trementina que se trae de las cercanías de Archangel, pero es de calidad muy inferior á la de América, y mas particularmente á la de la Carolina del norte. La facilidad de tenerla en todo tiempo, el corto precio á que puede darse, darán lugar á un comercio de transito y de comision, y todo con utilidad para la Francia.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

El Domingo, día 27, á las diez de la noche, terminará la subscripcion á la Rifa que con destino á la Olla pública, y Caldo para los enfermos, administra la Junta de Caridad.

Se rifan 1200℥ en diez lotes como sigue.

Primero.. 1. . . de.	500℥.
Seguirán. 8. . . de 50℥ cada uno.	400℥.
Ultimo.... 1. . . de.	300℥.

10 lotes ganarán. 1200℥.

Por cada cédula solo se pagan dos reales de vellon.

No vino ayer ninguna Embarcacion á este puerto.

Dieta. De 80 quintales de Arróz de Valencia , á 27 rs. 21 ds. la arroba , en casa de Francisco Busquets , confitero , en la Puerta Ferrisa , al lado de la fuente.

Otra : De 25 quintales de Arróz de Idem , á 29 rs. 3 ds. la arroba , en casa de Francisca Mascaró , viuda de confitero , enfrente de la plaza de Santa Ana , al entrar en la calle Condal : ésta y la anterior se venden por quintales , @ y medias @ ; y ámbas durarán hoy , mañana y pasado mañana.

Fiesta. Hoy Juéves , dia 24 , á las 10 de la mañana , á expensas de los señores dependientes de la administracion general de correos de este principado , se celebrará en la Iglesia de Agustinos Recoletos , advocacion de Santa Mónica , un Oficio solemne , con asistencia de la música de Santa Maria ; y se cantará el *Te Deum* en accion de gracias por el feliz y pronto restablecimiento de la salud del Rey nuestro Señor.

Avisos. Jayme Chiarini continúa hoy las Sombras chinescas : se verá la funcion de los Toros de Madrid y la del Amolador , con otras variedades.

En el Escudo de Francia , calle Nueva de S. Francisco , se hacen ver tres Embarcaciones de primorosa construccion , la una nombrada el Grande Alexandro , de 120 piezas de cañon : otra de dos visiones , la una de Fragata y la otra de Galera ; y la última representa de un lado Bergantin y del otro Paquebote : todo se dexa ver á real de vellon por persona , por la mañana de ocho á doce , y por la tarde de tres á las seis y media.

Enfrente del cementerio chico del Pino , casa número 16 , primer piso,

vive Juan Sunyer , sastre , quien se aplicará á enseñar la geometría de sastre , tanto para el corte como en dibuxo , así antiguo como moderno : cosa muy provechosa para los que quieran aprender con brevedad y buen estilo el dicho oficio.

Venta. El que quiera comprar Algarrobas buenas , Besas y Granadas , á 94 el cortan , acuda á casa de Francisco Oliver , revendedor , calle de la Puerta Nueva , debaxo de las vueltas de San Agustin.

Alquileres. En la calle dén Coretger , en la esquina de la vuelta , hay una Tienda y Entresuelo , y un primer Piso capaz y pintado , para alquilar junto ó separado : quien informará y ajustará el precio es su dueño Joseph Armet , carpintero , en la calle de los Flasaders.

En la casa de Joseph Garriga y Burgá , al pie de las escaleras de la Catedral , en el quarto piso , habita un matrimonio sin hijos , que le sobra habitacion , y la alquilará á un hombre solo.

Un maestro mediero , que habita con muy poca familia en la casa número 3 , llamada de Sirot , delante del horno de la Trinidad , subiendo por una escalera , al segundo piso , al lado de un zapatero , tiene en la misma habitacion dos Quartos con alcoba y otro sin ella , pintados y con las comodidades saludables , equipados con sus correspondientes muebles , los que se alquilarán juntos ó separados á uno ó mas señores , sean ó no eclesiásticos , dandoles de comer y demas asistencia , por un precio equitativo.

Pérdidas. El Lunes , dia 21 del corriente , se perdió una Hebilla elástica de plata , del gusto del dia , con quatro piedras doradas , en la Iglesia de Santa Maria del mar , ó por la calle de los Tundidores hasta la den

Gignás : se suplica á quien la haya hallado , se sirva entregarla en casa de los señores Reynés é hijo , travesía de los Cambios , que se enseñará la compañera , y se dará un duro de gratificación.

Dos Libros , el uno es : *Ovidio con notes minelli* , y el otro *Virgilio* sin notas , se perdieron en la portería de San Joseph : qualquiera que los hubiese recogido , se servirá llevarlos al portero de dicho convento de San Joseph , que se le dará una gratificación.

El que haya recogido una Perdiz , la entregará en la calle de Santo Domingo del Call , casa número 2 , y se dará una gratificación.

Se ha perdido un Anillo de oro con un topacio rodeado de diamantes , y una Tumbaga de oro de grano de anís : qualquiera que los haya hallado , los devolverá al herrero Joseph Arajo , en la Espasería , que se le dará una competente gratificación.

Quien sepa el paradero de un Niño de quatro años , que lleva el chaleco de viones azules y blancos , tenga la bondad de llevarlo á su madre Maria Tarrens , que vive en la calle de las Molas , núm. 12 , en la tienda.

Hallazgos. El que haya perdido una Caja de relox , que se halló algunas semanas hace , acuda al despacho de este Diario , que dirán quien la halló , y dando las señas la entregarán.

Quien haya perdido un Pañuelo en las tribunas de la Iglesia de San Francisco , acuda á Felipe Clos , sillero , en la calle Ancha , que dando las señas lo entregará.

Sirvientes. Hay un mozo que desea encontrar un señor que pase á Madrid , y le irá sirviendo de todo lo necesario : darán razon en casa de Antonia Ribas , que vive en la travesía de San Ramon , número 48 , piso quarto ; y tiene quien le abone.

Una cocinera que vive en la calle de los Tallers , casa del maestro Jaime Fabregas , último piso de la escalerilla , desea servir.

Gerónima Mendes , viuda , desea servir en casa que haya un hombre solo , ó una señora sola : darán razon de ella en la calle de los Metges , casa núm. 58 , piso primero.

Una mucacha , hija de un beco de Vilafranca , desea servir de cocinera , en lo que está bastante instruída : darán razon de ella en la calle de las Molas , casa de Balleescá , segundo piso : se llama Josefa Torres.

En la calle den Tarascó , en medio de los dos taloneros , casa de Christóbal Papell , tercer piso , darán razon de una muger que desea servir á un hombre solo.

Nodrizas. Qualquiera que necesite de una nodriza , cuya leche es de quatro días , que desea criar en casa de los padres de la criatura , y es viuda , acuda á la calle del Hospicio , enfrente del torno de las monjas de la Misericordia , en una casita vieja , que darán razon de ella.

Teatro. Hoy , á las cinco , se representa por la compañía Italiana la opera , intitulada : *El Triunfo del bello Sexô* : con el bayle de la Indiferencia castigada ; estando la casa iluminada y con su correspondiente adorno , sin alteracion de precio.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario , calle de la Palma de San Justo , núm. 39.